

## Noticias Generales.

### CORRESPONDENCIA PARTICULAR DEL DIARIO DE BARCELONA.

Madrid 11 de setiembre.

La noticia del próximo nombramiento del Sr. Figuerola para ministro de Estado, que ha empezado a circular hoy, es objeto de todas las conversaciones; advirtiéndose que no sienta bien a algunos progresistas, quienes sin duda alguna querrian ver en dicho departamento un hombre político de su partido que no hubiera figurado en anteriores administraciones. Aunque en el trato particular, el carácter del Sr. Figuerola dista mucho de ser lo que parece en el parlamento y en las relaciones oficiales, hay quien sospecha que ocupando la cartera de Estado pudiera dar lugar a conflictos diplomaticos, y no sin gracia decia anoche en uno de los mas importantes círculos de Madrid un ex-diputado progresista, que antes de finalizar octubre estaríamos en guerra con toda Europa. Desde esta noche empezará a juzgar la prensa este nombramiento en proyecto, y se sabrá públicamente cómo lo toman los progresistas.

El *Imparcial* entiende que para variar la forma del pago de la asignacion del clero el gobierno no tiene que tratar con Roma, porque el caso está previsto en el concordato de 1851. Esto supone que dicho concordato está vigente, lo que no me parece probable, toda vez que sin anuencia de las partes contratantes se han alterado de un modo notable algunos de sus artículos. Además, según las noticias mas fehacientes, no solo se piensa en variar la forma del pago, sino en disminuir la cantidad que ha de abonarse; lo cual no creo que esté previsto en el citado concordato.

El señor Sagasta ha llegado hoy a las cuatro a Logroño, donde las autoridades han salido a recibirle. Se cree que permanecerá en dicho punto hasta que se aproxime el momento de la reunion de las Cortes. Los ministeriales desmienten de un modo terminante que el gobierno le haya enviado emisarios para pedirle que haga una declaracion en sentido radical.

Parece que dentro de pocos dias aparecerán en la *Gaceta* nuevas e importantes economías hechas en diversos departamentos.

El ministro de la Gobernacion ha dispuesto que las direcciones de Correos y Telégrafos se separen, porque parece que no es favorable su union al buen

servicio. La razon no es muy convincente, pero es la que se da en las regiones oficiales. El buen servicio de correos y telégrafos, sobre todo de correos, podria hacerse si hubiera el debido celo y vigilancia, si tuvieran estabilidad los empleados y se nombrara para los cargos a personas idóneas y no a paniaguados de los hombres políticos; pero como esto no ha de hacerse, el servicio de correos, unido ó separado del de telégrafos, continuara siendo objeto de las mismas quejas que hasta aquí. Lo mas original en este asunto es que las dos indicadas direcciones se fundieron en una por razon de economías, y ahora resulta que al separarlas se ahorra unos 40,000 duros anuales.

No sé con que propósito se hace correr la noticia de que D. Francisco de Asis de Borbon está dispuesto a reconocer la legalidad existente. Es probable que no se haya contado con D. Francisco para los tratos de fusion dinástica, pero me parece que solo en un momento de despecho mal reprimido podria dar el esposo de D. Isabel un paso que le habian de censurar los partidarios de la restauracion y no agradecer los que defienden el actual orden de cosas.

Tampoco creo sea cierta la noticia de que D. Francisco de Asis se haya suscrita al último empréstito por siete millones de reales efectivos. — X.

### De La Igualdad.

MADRID 10 DE SETIEMBRE.

Ha regresado a esta capital nuestro queridísimo y venerable amigo ciudadano Orense, digno é inalterable campeón de la República democrática federal.

Bien dice el refrán, que mas vale caer en gracia que ser gracioso.

Ahora lo verán confirmado nuestros lectores.

Uno de los actos de la comedia representada en la ciudad del Cid ha consistido en pasar revista D. Amadeo a muchos comparsas vestidos de soldados.

Pues bien; sepan los lectores que para el caso se colocó en el sitio llamado La Glorieta, y que, mientras se verificaba el desfile, cayó un chaparrón estupendo, que aquel resistió *impasible*, vestido de capitán general en traje diario, con botas y képis.

Así lo cuenta un periódico realista, todo conmovido; porque lo de recibirse *impasiblemente* un chaparrón demuestra un buen número de grandes cualidades, y aun mayores si se recibe sobre el traje de capitán general, con botas y con képis, prendas todas que están hechas

para los dias serenos.

Y a nosotros se nos ocurre, despues de reconocer que la *impasibilidad* celebrada demuestra valentía, talento, liberalismo, buenas dotes de mando y todo lo que mas se quiera; se nos ocurre, repetimos, que se mojaban al mismo tiempo que D. Amadeo cuatro ó cinco mil pobres soldados, que debieron no estar *impasibles* sino *impacientes*, cuando no se les celebra la gracia.

Y se nos ocurre mas: es probable que nuestro realista colega haya visto mas de una vez por esos campos algunos fatigados braceros, soportando todo un dia rudas tempestades, encorvados hacia la tierra, sin dejar la obra que la necesidad les impone, y no se le habrá ocurrido celebrar su *impasibilidad* triste.

Y es probable tambien que haya tropezado por estas calles de Madrid, en noche tempestuosa, con alguna pobre anciana acurrucada en un rincón y cubierta de nieve, y acaso no se le haya ocurrido dejarle caer en la mano un socorro, porque aquella mano temblorosa no denotaba *impasibilidad* régia.

La celebracion de hechos semejantes dice mal del admirador y pone verdaderamente en ridiculo al admirado.

Hay que convencerse de que, al fin y al cabo, los régios viajes se asemejan a esos espectáculos callejeros de embaucadores y saltimbanquis, en todos sus accidentes.

Allá va el paralelo.

Un perdido forma corro en una plazuela, se sube en una silla desvencijada y dice que va a hacer milagros. Y, en efecto, presentándose en cuerpo gentil como quien nada esconde, da una voltereta, y de un bolsillo que parecia pegado saca un sombrero flamante.

Aplaude el público como es debido, principiando por los que allí se encuentran para aplaudir, y el sigue adelante.

El diestro da otra voltereta, y hé aquí que del mismo pegado bolsillo saca otro sombrero, con nuevo aplauso del público.

Y el milagro continúa. Cuatro palabras mágicas y otro sombrero en la escena, que si flamantes estaban los dos primeros, mas flamante el último aparece.

Declaran los espectadores que ya es imposible que continúe la maravilla, cuando héteme aquí que el embaucador, que tiene la cabeza al aire, mete la mano en el propio bolsillo y, con general admiracion, saca otro sombrero, se lo cata, y se baja de la silla magistrosamente.

Pues el espectáculo no se da en una plazuela, sino en una plaza de toros; un rey se digna asistir a la corrida, enjuto, esbelto y como quien nada esconde.

Y porque un diestro hace una habilidad, lleva la mano a un disimulado bolsillo, y saca una petaca enorme que regala al torador. El caso empieza ya a enternecer a los realistas.

Sigue la fiesta, y otro torero hace otra habilidad, y el rey, con admirable calma, desliza su mano en el bolso consabido, y saca, ¡qué!, otra petaca mas voluminosa, si cabe, que la primera. Las cuerdas del enternecimiento realista se aprietan ó se aflojan; por fin hacen aquello que demuestra mas fuerte conmocion.

Pues todavia hay otro torero, y este sube al palco, y el protagonista le dice cuatro palabras, y con el mayor disimulo torna a deslizar la mano y saca ¡gran Dios! otra petaca, que si grandes eran, etc. Entonces sobreviene la explosion de un verdadero delirio.

Pues el rey se pavonea satisfecho, y, despues de saludar afectuosamente, se pone a fumar un cigarrillo, que saca, a la vista de veinte mil ojos espantados, de otra petaca que...

Y, como es natural, los espectadores gritan ¡viva el rey! Y una vieja, a quien se habian dado dos reales, exclama: ¡Me lo comería a besos!!

El paralelo ha terminado. De esta clase se pueden hacer tantos y tantos!

Todas las cartas que recibimos de las provincias visitadas por D. Amadeo confirman nuestras noticias de que ningun ayuntamiento republicano ha asistido como corporacion a recibir al elegido de los 191.

Solo lo han hecho algunos concejales aislados, ó en comision, para evitar vejaciones, insultos y compromisos a los municipios, y tal vez a las mismas poblaciones.

Ni mas ni menos.

### IDEM 11.

El vejete de Mr. Thiers, y lo mismo su señora, que cuenta no pocos años, han hecho mil agasajos, convites y cumplidos a D. Alejandro Mon, representante de Isabel II; otros personajes franceses han hecho lo mismo; despues de lo cual, el Sr. Mon parte para la residencia de doña Isabel y doña Cristina de Borbon.

Estos que a primera vista parecen solo caprichos de la vejez, han pasado

desapercibidos para D. Salustiano, que, absorbido por la idea del petróleo no se dio cuenta de que el barrigudo D. Alejandro supo birlarle la influencia de la presidenta de la República (por mal nombre), influencia que, como en todas ocasiones y con toda clase de personajes, pretende el sibio del Toison dominar con privilegio exclusivo. ¿Dónde es más inútil D. Salustiano, en España ó en París? Ambas soluciones tienen muchas razones en pró. ¡Bien empleado sueldo, el que se come el exterminador!

Nuestro corresponsal de Lisboa nos anuncia, para dentro de este mismo mes, grandes trastornos en Portugal. Que empiecen luego, y, si son cosa de gusto, que se propaguen.

D. Carlos VII, que estaba dispuesto á pegar el primer sabazo (palabras textuales) sobre los picaros liberales, ha mandado afilar su tizona para descargarla ahora sobre los lomos de sus traidores; porque no desiste y piensa en este mes alzar de nuevo sus pendones, que, por cierto, no son malos pendones los que le rodean; y tiene resuelto, si es que se le han evaporado los reales ejércitos, echarse en los brazos de los curas, frailes y demás gente ordinaria.

¡Bravo!

Los caballos del Terso, inclusa la yegua colina, llegaron á Bayona, en cuyo momento, mirando D. Carlos el retrato de D. Amadeo que estaba frente á la casa donde se hallaba escondido, exclamó: ¡tiembles, Oteló!

¿Nos negaran todavía los diarios ministeriales que D. Amadeo viaja entre bayonetas?

Si tanta es la osadía de nuestros colegas, dedíquense á la lectura de los periódicos barceloneses, que aseguran hallarse ocupada militarmente toda la línea férrea desde Tarragona á la capital de Cataluña.

En las estaciones de tercer orden hay grandes secciones de guardia civil, cuyos individuos recorren por parejas la línea y establecen centinelas en los puentes; en las estaciones de Villafranca, Martorell y San Feliu de Llobregat hay destacamentos de infantería.

Esto se llama tener confianza en el amor del pueblo, y prueba hasta la evidencia que las ovaciones recibidas van animando á los monárquicos.

La monarquía es muy popular, y don Amadeo muy querido de los españoles.

Ha salido de Lisboa con rumbo á Italia el príncipe Humberto.

No llevará á su padre noticias muy favorables acerca de la solidez del trono de sus hijos. Los portugueses están cansados de sufrir el odioso yugo de la monarquía, y no está quizá muy lejano el día en que ha de estallar la revolución que librará á Portugal de los Braganza. En España no está mucho más arraigada la casa de Saboya, y el resultado del viage del príncipe Humberto puede

probar á Victor Manuel que, si tiene dos hijos en los tronos que se levantan en la antigua Península Ibérica, no por eso puede disponer de la suerte de España y Portugal, demasiado independientes y demasiado altivas para servir de instrumento al vencido de Cost. 22.

Las economías van produciendo el resultado que era de esperar porque solo se ha tenido en cuenta para hacerlas el compromiso en que se halla el Gabinete, obligado á presentar á las Cortes á nivelación de presupuestos.

En algunas dependencias se quejan de la imposibilidad de llevar á cabo los asuntos de la misma por falta de personal.

Para economizar se necesita partir del arreglo de los trabajos, pues de otro modo es bien sencilla la nivelación de los presupuestos.

Además, como se han respetado los altos funcionarios, que no trabajan, y se han mermado los pequeños empleos, que son los de verdadero trabajo, resulta que, sin haberse hecho las economías posibles, los negocios públicos no andan con la regularidad precisa.

Si el Ministerio se somete á marchar de cualquier manera hasta salir del compromiso, y despues ha de admitir nuevos empleados para regularizar el despacho de los negocios públicos, no hemos hecho nada.

La cuestión es nivelar los presupuestos de modo que la nivelación pueda sostenerse.

Esto y no otra cosa, Sr. Ruiz Zorrilla; que ahorrar no comiendo es muy sencillo, solo que no puede sostenerse muchos días el ahorro, porque el estómago se debilita.

El viage de D. Amadeo va acompañado de calamidades y desgracias. Hé aquí lo que, según nos escriben de Tarragona, ha tenido allí lugar con motivo de la visita que hará á aquella población el príncipe italiano:

«Tarragona 7 de setiembre de 1871. Ciudadano director de *La Igualdad*.

Estimado correligionario: El primer arco de triunfo por que pasará el príncipe saboyano está bautizado con la caída de un artesano desde lo más alto del arco. La desgracia ha tenido lugar ahora, que son las siete menos cuarto de la tarde. Ignoro el mal y las consecuencias del infeliz artesano; pero, mientras escribo y llevo esta carta al correo, envío una persona de mi confianza para que se informe por el mismo doliente de su estado. Este triste suceso, los alaridos pavorosos de la autoridad civil, y un pregón y un bando de la local ponen á la mayor parte de la población en estado lastimoso. Haga la suerte que el caído no haya recibido mal grave, y que no tengamos que lamentar otros.

La gran parte de estos habitantes, retraídos de los festejos actuales, no pueden obrar con mayor cordura de como lo están haciendo, pues presentan la actitud más pacífica que conocerse puede, y la indiferencia más aterradora.

Salud y fraternidad, y disponga de su afectísimo S. S. Q. B. S. M.—Z.

## ESPAÑA Y PORTUGAL.

Tiempo hace que está circulando en Lisboa con profusión un escrito, publicado en portugués y español, debido á la pluma de uno de nuestros más infatigables compañeros en la propaganda federal, el cual se encuentra en la actualidad en Lisboa, y cuyo escrito está siendo víctima de la más cruda persecución por parte del Sr. Fernandez de los Rios, nuestro ministro en el vecino reino. Lleva por epígrafe el referido escrito «España y Portugal»; y sirve para examinar ligeramente la conveniencia de esa unión para ambos pueblos hermanos, y la posibilidad de efectuarse por medio de la República federal. Muchos periódicos portugueses han aceptado las ideas emitidas en dicho escrito, y solo la prensa ministerial y la absolutista rechazan Union Ibérica para conservar, sin duda, la centralización y la tiranía en que siempre han vivido españoles y portugueses, entregados al doctrinarismo de estos políticos de pega, con quienes marchan muy bien *A Revolucao de Setembro* y *A Nazao*, periódicos que combaten la libertad hasta en las más pequeñas manifestaciones.

El escrito á que nos venimos refiriendo es digno de ser conocido por nuestros lectores, y nosotros, que aceptamos como *A República Federal* de Lisboa las ideas que en él se emiten, nos complacemos en publicarlo.

Dice así el escrito en cuestión:

«Según refiere la prensa madrileña, en los círculos diplomáticos, en el salón de conferencias del Congreso y en los pasillos del Senado, se ha hablado estos días de ciertos proyectos que en las altas regiones existen, y de que se hace agente al ministro de España en Lisboa. Se relaciona con esos proyectos la expedición portuguesa que ha ido á visitar á Madrid, y las palabras pronunciadas por el señor Olózaga al tomar posesión de la silla presidencial. El ex-embajador de España en Francia ha vuelto á insistir de nuevo en su pensamiento de la Union Ibérica que también acarició con verdadero amor el general Prim.

Este proyecto es, según se intenta, irrealizable. Porque ahora, en el último tercio del siglo XIX, del siglo de la electricidad y de los ferro-carriles; en estos tiempos en que la luz y el progreso abren paso á todas las grandes ideas; en que la paz y la armonía toman asiento en las sociedades bien constituidas; en que la igualdad y la fraternidad ligan á todos los hombres; en este siglo glorioso, la unión de dos pueblos hermanos puede verificarse de un modo rápido y halagüeño, no por medio del hierro y del fuego, á la manera que lo hacían los legionarios romanos, no empleando la conquista como en los tiempos de la Edad Media, no haciendo invasiones mercenarias como las del primer Napoleón, ni por combinaciones diplomáticas como quieren los

políticos del palacio de la plaza de Oriente; sino por el pensamiento, por la idea que da larga vida á todas las grandes obras.

España, que en otros tiempos era la nación más fuerte, la más grande del mundo, entregada hoy al doctrinarismo de políticos adocenados, se encuentra pobre, miserable, decaída en fin, y se muere lánguida, extenuada por falta de levantados propósitos, de empresas nobles y gigantescas que le den gloria y le resten su antiguo nombre y poderío.

¡Ah!... y queremos buscar todo esto con la union peninsular! También en otros tiempos corrimos á tierras lejanas, donde un pueblo que había sido hermano nuestro levantaba la altiva bandera española, extendiendo sus brazos hacia su antigua madre patria. La voz de anexion resonó á un tiempo en la pequeña República dominicana y en la corte de la segunda Isabel. Los políticos vistieron de gala tres días, se entregaron á celebrar este hecho en crapulas palaciegas, mientras el pueblo de allá y de acá de los mares contemplaba impasible las locuras de un aventurero como el general Santana y de un torpe diplomático como el general O'Donnell.

Aquella union, que solo existió sobre las carpetas de los políticos que soñaron un imposible, sirvió para desprestigiar á España ante los ojos de los grandes diplomáticos, y mucho tememos que insistiendo los hombres de hoy en la Union Iberica, y no faltando en Portugal otro aventurero como Santana ni en España hombres adocenados como O'Donnell, nos conduzcan al precipicio.

Portugal no puede unirse á España sino por medio de la República federal; ni á España le conviene esta union hasta que, libre de la monarquía espirante que le han dado los hombres de Alcolea, pueda ofrecer al pueblo portugués estabilidad á esa union, respeto á la autonomía del pueblo lusitano, felicidad para el presente y gloria para el porvenir.

Esto, ¿puede hacerse hoy?... Responda por nosotros el país; responda nuestra situación financiera, nuestro derroche rentístico, nuestro exhausto Tesoro, nuestra deshonra en América, nuestro des crédito en todas partes y nuestras luchas intestinas, que consumen la savia riquísima de este pueblo noble y generoso.

¿Qué vamos, pues, á ofrecer á nuestros hermanos los portugueses, en sacrificio á la Union Ibérica que intentan realizar estos políticos de pega?

¡Ay!... ¡los vamos á hacer partícipes de nuestras luchas civiles, ellos que viven tan tranquilos!

Les vamos instantáneamente á confundir sus cortos créditos con nuestra crecida deuda nacional.

Les vamos á llevar á un seguro precipicio, ellos que viven tan tranquilos al calor de sus tradiciones, contentos con sus leyes tan sabias, con sus derechos individuales respetados para todos.

Les vamos á llevar á sus pueblos el verdugo y les arrancaremos de sus ho-

gares a los jóvenes más útiles, para convertirlos en reclutas, ellos que no tienen en sus códigos la pena de muerte, ni conocen las quintas ni las matrículas de mar.

Esto no es posible que suceda. El pueblo portugués no pierde así como quiere su autonomía, para vivir esclavo como el pueblo español, que siempre ha estado entregado a la tiranía de políticos aventureros.

Dejemos a Portugal que allá con sus medios morales y políticos lleve a cabo la obra revolucionaria que tiempo hace viene laborando; y cuando la haya terminado, cuando los Braganzas sean expulsados de la noble tierra de Camoens, si nosotros hemos podido vencer al enemigo que de nuevo se posesiona entre nosotros, juntos viviremos portugueses y españoles, y felices ambos pueblos, nos daremos el abrazo fraternal que tras de una larga ausencia se dan el padre y el hijo.

Mientras que esto no se realice por medio de la libertad, por la voluntad recíproca de ambos pueblos, la union se hará sobre el tapete dorado de algun diplomático sin prestigio, se sostendrá si se quiere en mes, dos, tres, con la fuerza de las armas; pero ¡ay! las mismas armas romperán esa union que no está en la conciencia del país.

Pues qué, ¿se puede así disponer de la suerte de dos pueblos porque convenga a los intereses privados de unos príncipes, ó a las locas ambiciones de unos políticos aventureros? No acometan los hombres de Alcolea empresa tan grande, que parecan en la jornada y hundan en la deshonra el nombre de España. ¿No están contentos con cuanto han hecho hasta ahora? ¿Quiéren más humillacion, más vergüenza para el país?

Provocaron la guerra franco-prusiana; comprometieron la gloria de la Revolucion de Setiembre llevando una corona a los pies de príncipes titiriteros, de simples coroneles de caballería; fueron desairados por Edimburgo, por Hohenzollern, por Fernando de Braganza y el duque de Génova, y ¿todavía quieren más?

Pero no; Portugal conoce bien a los hombres de Alcolea, y aunque esto no fuese, tiene mucho amor a su autonomía y no se cambiara, seguramente, por las felices promesas que le brindan sus diplomaticos que ahora y solo para medrar desean la Union Ibérica.—N. Diaz y Perez.—30 de julio de 1871.

**PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES**  
de *El Diario de Barcelona*.

Marsella, 11 (11-81 m.)

Segun cartas de Austria, el partido liberal cuyo programa es preparar la anexion a Alemania y combatir a Roma y el concordato, ha triunfado por una gran mayoría en Viena y provincia de la Baja Austria. En otras ciudades alemanas se ha seguido el movimiento, pero generalmente en las aldeas se

han resistido y han triunfado los candidatos conservadores rurales. El ministerio con las nacionalidades no alemanas tendrá mayoría en las Dietas que son la base de la Reichsrath.

No se ha firmado ningun tratado en Gastein.

**CRONICA LOCAL.**

**Hemos recibido el Programa General de las Férias, Esposiciones y Fiestas populares que deben celebrarse en Barcelona desde el dia 24 del presente mes hasta el 1.º de Octubre próximo.**

No permitiéndonos las dimensiones de nuestro periódico insertar integro el indicado Programa, como hubiéramos deseado, y a fin de que nuestros lectores tengan una idea, siquiera incompleta, del gran acontecimiento que se prepara en la ciudad condal, publicamos en extracto las partes que el mismo abrazará, que son las siguientes:

Se dotarán cuatro huérfanas pobres con la cantidad de 500 pesetas para cada una.

Se repartirán limosnas a los necesitados.

Habrà exposicion general de las cuatro provincias catalanas; Fèria y exposicion de ganado; gran Fèria Mercantil y Artística; carrera de caballos; exposicion de uvas; gran solemnidad literaria; exposicion permanente de Pintura; gran festival y certámen entre músicas militares; grandes conciertos selectos; regata marítima; premio a la natacion; juegos de sortija; gran fiesta marítima, cucaña marítima; gran castillo de fuegos artificiales; simulacro de extincion de incendios; grandes ejercicios ecuestres y acrobáticos; árboles de cucaña y finalmente, grandes corridas de toros.

Creemos que tantos atractivos harán que Barcelona se vea, durante los citados dias, en extremo concurrida.

**En el vapor-correo del jueves** llegó a esta ciudad el C. Fernando del Pino designado nuevamente para encargarse del mando militar de esta isla.

**Dice «El Isleño»:**

«Segun *La Constanca* han sido despachados para Menorca al objeto de que sean ordenados de subdiáconos veinte y cuatro jóvenes.

Tambien dice el citado colega que durante la última travesia que hizo desde Valencia a Palma el vapor-correo *Jaime II*, una señora dió a luz un robusto niño.»

«Además de la desgracia ocasionada en el pueblo de San Juan por la tempestad se habla de otras varias en el caserío del puente de Inca, recaídas en varias personas que sufrieron quemaduras y asfixias causadas por una centella; pero sin graves consecuencias.»

**PUERTO CATOLICO.**

Santo de hoy.

San Cornelio papa y mártir y San Cipriano obispo.

**CORTE DE MARIA.**—Hoy se hace la visita a la Virgen del Amor hermoso.

Santo de mañana.

Los Dolores gloriosos de Nuestra Señora y la Impresion de las llagas de San Francisco.

**Movimiento del Puerto.**

Entrados a libre plática el dia 13.  
De Harnosand en 68 dias, brik-barka noruego Yauna, de 471 ts., cap. Mr. C. Ellingsen, con 14 trip. y tablonas.—Consignado a los Sres. Ládico hermanos.

Id. el 14.

De Barcelona y Alcedia en 40 horas vapor-correo esp. Menorca, de 128 t., cap. D. Antonio Victory, con 22 trip., 32 pas. y varios efectos.—Consignado a D. Juan Tallavull.

Id. el 15.

De Argel en 2 dias, laud esp. Los Amigos, de 24 tons., pat. Miguel Melis, con 6 trip., 5 pas. y carbon de piedra.—Consignado a D. Juan Saltor.

Entrados en cuarentena el dia 12.

De Hull en 33 d., corb. ingl. Deodara, de 343 ts., c. Thomas White, con 12 trip. y carbon.—10 dias cuarentena.

De Marañon en 38 d., pol. gol. esp. Amable Dolores, de 64 ts., c. Pablo Codina, con 10 trip. y algodón.—10 d. c.

De Swansea en 22 d., gol. ing. Jhon Ellys, de 99 t., c. Eran Pugh, con 6 trip. y carbon.—10 d. c.

De Pernambuco en 47 d., pol. esp. Floresta, de 178 t., c. Eleonor Millet, con 11 trip. y carbon.—10 d. c.

De Cienfuegos en 54 d., berg. gol. id. Venancio, de 191 ts., c. Benito Bofill, con 10 trip., 2 pas., caoba y otros.—10 d. c.

De Aguadilla en 46 d., pol. id. Larena, de 95 t., c. Domingo Vicarell, con 9 trip., 1 pas., café y otros.—7 d. c.

De New-Castle en 50 ds., berg. ingl. Walton Castle, de 265 t., c. John Wallis, con 9 trip. y carbon.—10 d. c.

De Swansea en 26 ds., id. austro húngaro Reka, de 360 ts., c. Ernesto Hopaitich, con 11 trip. y carbon.—15 d. c.—Le falta un hombre.

De Laguna de Términos en 65 ds., corb. esp. Marujita, de 230 ts., c. Francisco Solá, con 12 trip. y palo campeche.—7 d. c.

De Cardiff en 29 ds., berg. austro húngaro Giovanni Luigi, de 246 ts., cap. Ignacio Benedito Ivanicich, con 9 trip. y carbon.—10 d. c.

Id. el 13.

De Matanzas en 53 ds., pol. gol. esp. San Mariano, de 130 ts., c. Juan Pagés, con 11 trip. y azúcar.—10 dias cuarentena.

De Habana en 52 ds., corb. id. Amalia, de 334 ts., cap. Juan Codina, con

15 trip., azúcar, cueros y otros.—10 d. c.

De Liverpool en 15 d., idem id. Carolina, de 300 ts., c. Vicente Torres, con 14 trip. y lastre.—10 d. c.

De Cardiff en 12 d., id. ital. Progreso Valle, de 442 ts., c. Andrea Valle, con 12 trip. y carbon.—10 d. c.

De New-Castle en 36 d., id. inglesa Chorodean, de 384 ts., c. J. Pyper, con 12 trip. y carbon.—10 d. c.

De Nueva York en 38 d., berg. gol. esp. Salas, de 269 ts., cap. Juan Salas, con 16 trip., 1 pas. y petróleo.—7 d. c.

De Copenage en 33 d., berg. din. Protais, con 199 ts., cap. Petersen, con 8 trip. y madera.—10 d. c.

De Manzanillo en 61 ds., pol. esp. Juavita, de 170 ts., c. Eduardo Rodriguez, con 10 trip., caoba y cacao.—15 d. c.—Se le murió un hombre.

De Bioneborg en 56 d., corb. rusa Baltich, de 640 ts., c. Franch Fredrych, con 18 trip. y madera.—10 d. c.

De New-Castle en 26 d., berg. gol. ingles George, de 171 t., c. R. Thomson, con 7 trip. y carbon.—10 d. c.

De Cardiff en 26 d., corb. id. Jhon Cobbold, de 220 ts., c. Pasifull, con 8 trip. y carbon.—10 d. c.

De Id. en 18 d., gol. id. Susan Elizabeth, de 82 t., c. E. Ball, con 5 trip. y carbon.—10 d. c.

De New-Castle en 46 d., corb. id. Jane Almonde, de 336 t., c. Jame Draque, con 10 trip. y carbon.—10 d. c.

De Pernambuco en 60 ds., pol. esp. Cataluña, de 150 ts., c. Juan Sanjuan, con 11 trip., 1 pas. y algodón.—10 d. c.

De Habana en 51 d., berg. gol. esp. Neptuno, de 119 ts., c. Francisco Vila, con 10 trip., 4 pas., azúcar y otros.—10 d. c.

De Id. en 57 d., pol. id. Morey, de 230 ts., c. Teodoro Mota, con 15 trip. y azúcar.—10 d. c.

**Despachados el dia 12.**

Para Barcelona, corbeta noruega Messel, cap. Mr. Pedersen, con tablonas.

Para id., berg. gol. esp. Timoteo II, c. Ezequiel Pagés, con algodón.

Id. el 14.

Para Palma vapor-correo esp. Mahonés, de 87 t., cap. D. Juan Thomás, con 17 trip., 28 pas. y varios efectos.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.		RECONOCIMIENTOS ASTRONOMICOS.	
Fuerza sobre un metro cuadrado en kil.	b	9 h. mañana	de la m.
Vientos a las	4 sso. frec.	las 9 mañana	de la n.
Serenidad media		Higrometro a las 9 mañana	80
Pluviómetro en milímetros.		Termómetro centígrado	
		Max.	26.8
		Min.	22
Barometro a las 7 horas m.	147613		
Dias	14		

LUNA.—Sale a las 10 h. y 4 ms. de la m. Pónese a las 8 h. y 14 ms. de la n.  
SOL.—S. a las 5 h. y 41 m.—P. a las 6 h. 8 m.

# BOLETIN DE ANUNCIOS.

**SALUD Y ENERGIA A TODOS LOS ENFERMOS.**

Logrados sin medicina, purgantes, ni gastos, por la deliciosa

**HARINA DE LA SALUD,**

**REVALENTA ARABICA** (DU BARRY de Londres.)

(PREMIADA EN LA EXPOSICION DE NURVA-YORK, 1854.)

CURA radicalmente las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, estreñimientos habituales, almorranas, flemas, vientos, palpitaciones, diarrea, hinchazones, accidentes, acedias, pituitas, jaqueca, náuseas, vómitos después de comer y durante el embarazo, dolores, agrieses, calambres, espasmos e inflamación del estómago, de los riñones, del corazón, de costado y de espalda, todos los desórdenes del hígado, de los nervios, de la garganta, de los bronquios, del aliento, de la membrana mucosa, vejiga y bilis; insomnios, tos, opresiones, asma, catarro, tisis (consumción), herpes, erupciones, descaecimiento, agotamientos, parálisis, diabéticas, reumas, gota, fiebre, histérico, irritación de los nervios, neurálgia, vicio y pobreza de la sangre, palideces, supresiones, hidropesias, reumatismos, gripe, falta de frescura y energía, y fiebre amarilla.

Ella es también el mejor fortificante para los niños débiles como para las personas de toda edad, fortaleciendo los músculos, y consolidando las carnes.

Ella economiza 50 veces su precio en otros remedios, y nutre mas que la carne, proporcionando pues doble economía.

**Extracto de 72.000 curaciones, rebeldes a todo otro tratamiento.**

Certificado núm. 38.614 de la Señora Marquesa de Bréhan.

Muy Sr. mio: Por resulta de un mal de hígado habia caído en un estado de atenuacion que habia durado siete años. Me era enteramente imposible distraerme con la lectura, la escritura o la mas sencilla labor de aguja; sentia punzadas nerviosas por todo el cuerpo; digería el alimento con mucha dificultad; por la noche estaba continuamente desvelada, y me hallaba sujeta a una agitacion nerviosa insoportable que me hacia andar horas enteras de un lado a otro sin poder reposar un solo momento. El ruido del tráfico ordinario y aun la misma voz de mi doncella me incomodaba; sucumbia bajo una tristeza mortal, y el trato de mis semejantes habia llegado a serme penoso. Varios médicos ingleses y franceses me habian prescrito remedios inútiles, y habiendo perdido toda esperanza de curarme, quise probar su harina de salud: La Revalenta Arábica; ¡Bendito sea Dios! me ha hecho revivir; puedo ahora ocuparme en toda especie de labor, hacer y recibir visitas; finalmente, he recobrado mi posicion social.—De V. muy agradecida, Marquesa de Bréhan.

Núm. 32.081. El Señor Duque de Pluskou, mariscal de la corte, de una gastritis.—Núm. 62.476, Sainte Romaine des Isles.—Loado sea Dios! La Revalenta Arábica ha puesto fin a mis 18 años de sufrimientos horribles del estómago, sudores nocturnos y malas digestiones. J. Comparat, cura.—Núm. 44.816.

—El Señor Arzobispo Alex. Stuardo, de tres años de sufrimientos horribles de los nervios, de reumatismo arudo, insomnios y cansancio continuo.—Núm. 46.218. El coronel Watson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado.—Núm. 33.860. La Señorita Gallard, calle du Grand Saint Michel, en Paris, de una tisis pulmonar, después de haber sido declarada incurable en 1835, no quedándole mas que algunos meses de vida. Hoy, 1871, se encuentra gozosa y con una completa salud.

**¡Cuidado con las Falsificaciones!**

El señor Doctor en Medicina, Martin, de una gastralgia e irritación de estómago, que le habian hecho provocar quince y diez veces por día durante ocho años.

Cura núm. 38.614. La Señora Marquesa de Bréhan, de mala digestión, agitación nerviosa e insomnio, después de haber sido desahuciada por los médicos de mas fama ingleses y franceses.

Núm. 49.442. El Señor Baldwin, de la mas completa desorganización, parálisis de los miembros, a consecuencia de excesos de la juventud.

**BARRY DU BARRY Y COMP.** Calle de Valverde núm. 1, Madrid.—Precios fijos de la venta al por menor en toda la Península: En cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 3 libras, 50 rs.; 4 libras, 66 rs.; 5 libras, 82 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

**LA REVALENTA AL CHOCOLATE.**

(PRIVILEGIADA POR S. M. LA REINA DE INGLATERRA.)

Alimento exquisito, eminentemente nutritivo, asimilando y fortaleciendo los nervios, el estómago y las carnes, y renovando la sangre; da el apetito, la digestión con sueño tranquilo, fuerza a los nervios, a los pulmones, y al sistema muscular.

Cura núm. 72.448. Cádiz 3 de Junio de 1868.—No puedo menos de manifestar a ustedes los brillantes resultados que he obtenido propinando su *Chocolate de Revalenta* a mi señora. Muchos años hacia que padecía de agudos dolores intestinales, y de insomnios pertinaces; merced a este sorprendente específico ha quedado completamente restablecida.—VICENTE MOYANO.

Núm. 42.319. Adra, provincia de Almería, 21 de Octubre de 1867.—Muy Señores míos: Tengo la satisfacción de decirles que mi hija, con el uso de esta deliciosa harina *Revalenta Arábica al Chocolate* ha curado radicalmente de una erupción cutánea que no la dejaba dormir, a consecuencia de la picazón intolerable que experimentaba.—PERRIN DE LA HITOLE, vice-consulado de Francia.

En polvo, en cajas de 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; de 120 tazas, 80 rs.; ó sean 4 cuartos la taza. También en pasta de 12 tazas, 12 rs.

**BARRY DU BARRY Y COMP., 1. CALLE DE VALVERDE, MADRID. DEPOSITARIOS.**

Generalmente en casa de todos los droguistas, boticarios y ultramarinos de Madrid y demás provincias.

Los farmacéuticos, drogueros, etc., pueden dirigirnos en esta sus demandas de las condiciones de venta.

## PARA VENDER.

Lo está la casa n.º 22 de la calle de Gracia. En la misma darán razón de su dueño para su ajuste. 2

En esta imprenta informarán de quien necesita una muchacha de 14 ó 15 años para servir en clase de criada. 1

El Sr. FORTEZA, Platero Mallorquin, acaba de llegar á esta con un grande y variado surtido de Joyería Estranjería y del País, de las mejores Fábricas de Suiza; trae además algunos Relojes para Señora y Caballero. Vive calle del Castillo, Fonda de Jaques. Las personas que deseen pase á su domicilio pueden avisarle. 6

En la tienda de la plaza del Retiro n.º 24, se encontrarán: Vinos superiores, Rancio del Priorato (hecho el año 32); Blanco de Bini-Jama, Mistela de Villena, Granache del Priorato, y de Cataluña para mesa, este último á 5 rs. vn. 3 y medio céntimos el cuarter (6 litros). 2

## FOTOGRAFIA,

PASEO DE LA MIRANDA NÚMERO 4.

Juan Femenias, tiene el honor de participar á este inteligente público, que hallándose de paso por esta ciudad MR. ROUBIEU, pintor fotográfico de reconocidísimo mérito, trabajará en el citado establecimiento durante un mes, haciendo los admirables y poco conocidos trabajos de **FOTOMINIATURA**, y los demás concernientes al ramo de fotografía, con

todos los adelantos del arte y cuanto alcanza la perfección. Las horas de trabajo todos los días, de nueve á doce de la mañana. Los que deseen tener un buen retrato pueden aprovechar la ocasion.

## LA MANRESANA.

**GRAN FABRICA DE POLVORA.**

En el estanco de Francisco Timoner, calle del Castillo n.º 33, se ha recibido un magnífico surtido de pólvora la cual se expende á los precios siguientes:

Pólvora de caza, superior, marca S.	á	40 rs. vn. kilogramo.
id. id. id. marca C.	á	36 id. id.
id. id. primera clase . . . . .	á	8 id. paquete.
id. id. segunda clase . . . . .	á	6 id. id.

### PÓLVORA DE MINA.

Clase primera . . . . .	á	10 rs. vn. kilogramo.
id. segunda . . . . .	á	8 id. id.
id. tercera . . . . .	á	6 id. id.

Mechas para barrenos.

## Rebaja de precio.

En la cacharrería de Juan Vives, portal de Mar, n.º 20, se vende sorra (peña salat) superior, á 10 céntimos la tercia. También se encuentran anchoas, á 26 céntimos id. Igualmente hallarán avena (xivada) á 6 pesetas cuartera.

## NODRIZA.

Hay una, joven, que tiene la leche fresca de cuatro días y desea hallar criatura para amamantar en su propia casa. En esta imprenta informarán. 2

MAHON.—Tip. e Fabregues. hermanos. call. del Norte, 1.